
V o r r e d e.

Wie nothwendig zu echter Ausbildung des Verstandes und zu wahrer Beredlung des Gefühls ein ausdrucksvolles Lesen und einige Bekanntschaft mit den guten alten und besonders auch neuen Dichtern und Dichtungen unseres deutschen Vaterlandes sei, dieß hat unsere Zeit allgemein anerkannt und für die Erwachsenen hat man bereits durch mancherlei Sammlungen diesem Bedürfnisse abzuhelpen gesucht. Nur der Jugend in den Schulen fehlte es noch an einer Sammlung, die das für sie Passende, Nützliche und zum Gutlesen Lernenen Geeignete, enthielte; denn wer selbst Lehrer ist und ernstlich danach trachtet, durch ausdrucksvolles Lesen Geistes und Herzensbildung zu fördern, fühlt am Besten daß „Wagners Lehren der Weisheit und Tugend“, fast die einzige Gedichtsammlung für Volksschulen die wir besitzen und die in Schulen eingeführt ist, nicht ausreichen kann und überhaupt nicht zum Zwecke hat Gut-